
Ministério da Educação
Universidade Federal de Santa Maria
Centro de Educação – CE
Comissão Setorial de Avaliação do CE – CAICE/CSA-CE

Folha 01 da 
Ata  n°.  11/2023  da
Reunião  Ordinária
da
Comissão Setorial de
Avaliação  do  CE  –
CAICE/CSA-CE
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COMISSÃO SETORIAL DE AVALIAÇÃO DO CE – CAICE/CSA-CE

Aos treze dias do mês de novembro de 2023, às 09 horas, reuniram-se na sala 3152, prédio 16,
Campus Santa Maria, as integrantes da Comissão Setorial de Avaliação do Centro de Educa-
ção – CAICE/CSA-CE. Participaram da reunião: as Professoras Fabiane Adela Tonetto Cos-
tas, representante do Departamento de Fundamentos da Educação (FUE), Coordenadora da
Comissão e Presidente da reunião, Glades Tereza Felix, representante do Departamento de
Administração Escolar (ADE), Tania Micheline Miorando, representante do Departamento de
Educação Especial (EDE), Professora Daniele Rorato Sagrillo, representante do Departamen-
to de Metodologia do Ensino (MEN); a TAE Gléce Kurzawa Cóser, representante do Setor de
Apoio Pedagógico do Centro de Educação (SAP/CE); e a Discente Ana Paula Rodrigues Ma-
chado, representante dos discentes de Pós-Graduação. Também participou da reunião o TAE
Diego Stigger Marins, da Secretaria da CAICE/CSA-CE, que secretariou a reunião. Justificou
a ausência a TAE Liliane Gontan Timm Della Méa, representante dos Técnicos-Administrati-
vos em Educação (TAEs) do Centro de Educação. Ausente a TAE Gessiane Rehbein, repre-
sentante dos TAEs.  A Coordenadora agradeceu a presença das componentes da Comissão,
apresentou o acadêmico Arthur Braz Santos, bolsista da área de Estatística, e passou então à
Ordem do Dia: 1. Aprovação da Ata nº. 10/2023: Aprovada com as alterações propostas no
Google Drive. 2. Informes: 2.1 Apresentações na JAI: A Professora Fabiane Costas solici-
tou às integrantes da Comissão que fizessem um relato das apresentações dos trabalhos e da
exposição  do  banner  durante  a  38ª  Jornada  Acadêmica  Integrada  da  Universidade  (JAI/
UFSM). A Professora Glades Felix informou que acompanhou a apresentação das Acadêmi-
cas Ana Paula Machado e Denise Della Flora, relatando que a sessão da representante discen-
te de pós-graduação transcorreu dentro do esperado. Contudo, a professora salientou que a
sessão da bolsista da CAICE foi problemática. Na opinião da professora, a postura e a manei-
ra de conduzir mediador da sessão estava intimidando os discentes. Foi ressaltado que a apre-
sentação da bolsista Denise Della Flora foi excelente, pois a bolsista demonstrou domínio do
conteúdo e segurança durante a apresentação do trabalho. Com relação ao banner apresentado
pelo bolsista Rafael Freitas, a Professora Glades Felix informou que transcorreu normalmente,
apontando, porém, que as dimensões do banner não estavam de acordo com as normas da JAI.
A Acadêmica Ana Paula Machado disse que sua apresentação foi bastante tranquila, sendo re-
latado por uma aluna do Direito que em seu centro a avaliação institucional não é difundida.
A Professora Fabiane Costas ressaltou que a avaliação institucional é mais  disseminada no
Centro de Educação devido à participação ativa da Comissão Setorial junto ao Centro.  2.2
Treinamento e preenchimento de formulário CPA: O TAE Diego Marins apresentou um
relato sobre a reunião virtual com a Comissão Própria de Avaliação da Universidade (CPA/
UFSM) na qual foi apresentado o modelo do “Relatório de Avaliação de Curso”, instrumento
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que a CPA pretende implementar no âmbito da avaliação institucional da Universidade. Infor-
mou o TAE que foi escolhido o curso de Educação Especial – Licenciatura Plena para esta
fase de teste, pois o curso passará por processo de avaliação do Ministério de Educação e Cul-
tura (MEC) em breve. Por fim, o servidor técnico-administrativo disse que o relatório consiste
em duas partes, sendo a primeira o relatório em si, baseado nos dados colhidos na avaliação
institucional da UFSM, e a segunda parte, consistindo em um questionário de sete perguntas
que deve ser respondido pela coordenação do curso, tendo o relatório como documento de
apoio. O TAE Diego Marins informou que o relatório foi preenchido e encaminhado ao curso
de Educação Especial no dia 01 de dezembro. 2.3 Reunião CPD: A Professora Fabiane Cos-
tas relatou a reunião realizada no último dia 08 de novembro passado, entre o Centro de Pro-
cessamento de Dados da Universidade (CPD/UFSM) e a CAICE. Nessa reunião, foram solici-
tadas alterações na extração dos dados da avaliação institucional através do sistema integrado
da Universidade, o SIE. O TAE Diego Marins informou que foi solicitado ao CPD que os da-
dos quantitativos e os qualitativos fossem emitidos no mesmo relatório e que os relatórios
considerassem os professores e professoras lotados no Centro de Educação e que dão aula
para os cursos do Centro, de modo a informar o quantitativo real das e dos docentes avaliados
a cada ciclo. Quanto ao acesso das e dos docentes a suas avaliações, o CPD informou que a
demanda será encaminhada ao setor de Desenvolvimento. 2.4 Instrumentos Avaliativos dos
Estágios: A Professora Daniele Sagrillo informou que o GT dos Estágios reformulou os ins-
trumentos IA-4A, IA-4B e IA-5, reunindo-os em um único instrumento (IA-4). Disse a pro-
fessora que a próxima etapa da revisão consiste na apreciação desse novo instrumento pelas
professoras orientadoras de estágio dos cursos do CE. Após debate, decidiu-se encaminhar
convite diretamente às orientadoras para reunião presencial na próxima segunda-feira, 20 de
novembro. A Professora Fabiane Costas solicitou às integrantes do GT que apresentem a ver-
são final do instrumento na reunião de dezembro da Comissão Setorial, no dia 11 de dezem-
bro  próximo.  3.  Substituição  da  Presidência/Coordenação  e  secretaria  entre  16  e
17/11/2023: A Professora Fabiane Costas solicitou às integrantes da CAICE a indicação de
um nome para sua substituição nos dias 16 e 17 de novembro próximos, devido ao seu afasta-
mento e às férias do TAE Diego Marins. A Professora Tania Micheline Miorando prontificou-
se a assumir a coordenação da Comissão, sendo aprovada pro unanimidade.  4. Devolutiva
Avaliação e Autoavaliação Institucional 2023/1: A Professora Fabiane Costas relembrou as
propostas de datas para a devolutiva da Avaliação e Autoavaliação Institucional do Centro de
Educação 2023/1 (AAI/CE 2023/1), as quais foram previamente encaminhadas via WhatsApp
e e-mail às integrantes da Comissão Setorial de Avaliação, a saber: Proposta 01: Semana de
Sensibilização, de 20 a 25/11/2023; Devolutiva: de 27/11 a 01/12/2023; e Proposta 02: Sema-
na de Sensibilização: dia 05/04/2024 (PEG) e de 25 a 28/03/2024 (demais cursos); Devoluti-
va: 01 a 05/04/2024, fazendo um comparativo entre 2023/1 e 2023/2, exceto quanto aos resul-
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tados da avaliação dos estágios. A Professora Fabiane Costas justificou as propostas, infor-
mando que houve atraso no tratamento dos dados da AAI/CE 2023/1 em função da saída da
bolsista de  Estatística, Millena Almeida, em 29 de julho do corrente ano e a contratação do
bolsista Arthur Santos, após duas Chamadas Públicas, em 16 de outubro último. Após debate,
foi aprovada a Proposta 02. Quanto ao lançamento dos instrumentos no sistema, a Comissão
deliberou pelas seguintes datas: entrega dos instrumentos à CAICE até 10/12/2023, e avalia-
ção disponível entre 15/12/2023 a 18/03/2024. Em função das datas de término do ano letivo
2023 e início do ano letivo 2024, a Comissão alterou, por unanimidade, a Proposta 02, que
passou a ser a seguinte: Semana de Sensibilização: de 01 a  05/04/2024; e Devolutiva:  08 a
12/04/2024.  5. Comemoração de final de ano: A Professora Fabiane Costas apresentou a
proposta de realizar uma confraternização de final de ano durante a última reunião do ano, no
dia 11 de dezembro próximo. A proposta foi aprovada por unanimidade. 6. Assuntos gerais:
6.1 Resultados QR-Code: A Professora Glades Felix informou à Comissão que foi marcada
uma reunião com a CPA/UFSM, para apresentação dos resultados do projeto de pesquisa “O
uso da Pesquisa de Opinião como recurso metodológico: a percepção dos segmentos universi-
tários sobre a Avaliação Institucional”. A professora informou que a pesquisa apontou que a
preferência da comunidade do CE para o período e a forma de efetivar a avaliação institucio-
nal é no final do semestre através dos portais institucionais.  6.2 Sucessão Coordenação da
CAICE: Foi debatido o nome para a sucessão da coordenação da Comissão, sendo aventado o
nome da Professora Daniele Sagrillo. A Professora Daniele solicitou até a próxima reunião
para responder à indicação. 6.3 Composição CAICE: Foi debatida a ausência de representan-
te discente de graduação, sendo indicada a acadêmica Denise Della Flora para ocupar a vaga
em virtude da ausência de resposta do Diretório Acadêmico do Centro de Educação. Também
foi debatida a questão da representação dos TAEs, cuja representante, Gessiane Rehbein, não
participou de nenhuma reunião devido à coincidência das reuniões dos colegiados de curso
com as reuniões da CAICE. Nada mais havendo a tratar, eu, Diego Stigger Marins, Secretário,
lavrei a presente ata, que vai assinada eletronicamente por mim, pela Coordenadora e demais
integrantes da Comissão presentes. Santa Maria, 13 de novembro de 2023.


